

VENTANA

El más misterioso código transformado en best-seller

MANUEL PARRA POZUELO

Desde que las primeras creaciones literarias, los cantos homéricos, se transmitían mediante la recitación hasta la actualidad, en la que, como consecuencia de un imparable proceso de universalización, es en los grandes centros comerciales de todo el mundo donde aparecen simultáneamente los primeros ejemplares de las obras literarias que han de ser adquiridas en cantidades multimillonarias, ha transcurrido ese turbulento proceso que denominamos historia de la humanidad, es decir, nuestra propia historia.

En nuestros días, Harry Potter ha sido el libro que ha supuesto un éxito arrolladoramente universal; y también de rabiosa actualidad en estos calurosos días, "El código Da Vinci" mantiene, desde hace bastante tiempo, el primer lugar en la relación de novelas más vendidas en todo el mundo.

El extenso volumen -quinientas cincuenta y siete páginas y ciento cinco capítulos- se inicia, como las mejores narraciones policíacas, con un asesinato, que nos sumerge en un misterioso saber cuyo desvelamiento será el objetivo del relato.

Los grandes poderes de nuestro tiempo, sobre todo el tan real como mitificado Opus Dei, que es calificado como Mafia de Dios, se insertan en un acontecer histórico, cuya silenciosa sinfonía se llena de múltiples y variadísimos ecos que van desde El priorato de Sión hasta las renacentistas sabidurías de Leonardo da Vinci, entre las que transita la protagonista Sophie, una sapientísima mujer, conocedora de difícilísimas adivinanzas y de tan sugestivas e ingeniosas secuencias matemáticas como la de Fibonacci, emprende la búsqueda del Santo Grial, y aunque no alcance tan mítico objetivo, la búsqueda, en sí misma, ya la compensa de todos sus desvelos y la conduce a arrodillarse ante los huesos de María Magdalena, que a su vez es el símbolo de la femineidad, del cáliz femenino que todo lo contiene y explica.

El best-seller evoca una serie de axiomas o incógnitas definitorias del pensamiento humano de todas las edades, posmodernamente acumuladas y sintetizadas en los grandes misterios de la historia. Los millones de lectores que ya han consumido sus horas en la lectura de la novela y los que, sin duda, continuarán haciéndolo habrán paseado o pasearán sus ojos por el turbulento camino de una humanidad que siempre ha buscado y continuará buscando respuestas satisfactorias para sus infinitos deseos de certeza y felicidad. El libro que, a pesar de su indudable éxito de ventas, ha tenido también encarnizados detractores es un ejemplo de la mercadotecnia aplicada a la literatura, un producto cultural de nuestros días, que respondiendo a las exigencias del mercado, producirá ingentes beneficios económicos a los que han intervenido en su elaboración y difusión, que de este modo, habrán conseguido sus propósitos.



José Manuel Díaz-Salazar, consejero de Industria

FINIQUITO A LA NUCLEAR

El consejero de Industria y Tecnología de la región, José Manuel Díaz-Salazar, se ha dado el gusto de ser el primero en poder aplaudir la decisión de Unión Fenosa de parar el funcionamiento de la Central Nuclear de Zorita el 30 de abril de 2006. De paso, el consejero ha animado a esa empresa a que se involucre en el Plan de Dinamización de la comarca, diseñado por el Gobierno autónomo.

La central nuclear, que comenzó a operar en octubre de 1969 bajo el nombre de José Cabrera, el físico que dirigió sus inicios, fue la triología envenenada (central nuclear, Trasvase Tajo-Segura y Prisión de Herrera de La Mancha) que nos dejó en herencia a los castellano-manchegos la dictadura franquista.

Pues que se acabe la herencia.



Juan Pedro Hernández Moltó, reelegido presidente de CCM, por unanimidad, junto con algunos miembros del Consejo de Administración.

OTROS SEIS AÑOS AL FRENTE DE CAJA CASTILLA-LA MANCHA POR UNANIMIDAD

El socialista Juan Pedro Hernández Moltó ha sido reelegido por otros seis años como presidente de Caja Castilla-La Mancha. Además, la decisión se adoptó por unanimidad de los quince miembros del nuevo Consejo de Administración de la entidad. Otro socialista, el talaverano Tirso Lumberras, estará al frente de la comisión de control.

El nuevo Consejo de Administración está compuesto por las siguientes personas: Juan Pedro Hernández Moltó, como presidente; Ismael Cardo Castillejo, como secretario; Federico Andrés Rodríguez Morata, Tomás Martín Peñato, Antero Luján Arzallu, Florencio Fernández Gutiérrez, Antonio Rico Celaya, Germán Chamón Arribas, Manuel Sánchez Pingarrón, Jesús Bárcenas López, José María Fresneda Fresneda, José Fernando Sánchez Bódalo, Eugenio Sánchez García, Carlos Manuel Cotillas López y María del Prado Marín González. La comisión de control está presidido por el también socialista Tirso Lumberras. La nueva asamblea general de Caja Castilla-La Mancha está integrada por un total de 150 consejeros generales.

Caja Castilla-La Mancha incrementó su volumen de negocio y recursos ajenos en un 20 por ciento en el primer semestre del año y obtuvo unos beneficios provisionales de 40 millones de euros, un 10 por ciento más que en el primer semestre de 2003, según afirmó hoy el presidente de la entidad.

Por otra parte, el índice de cobertura en el primer semestre del año se situó en el 400 por ciento. Pues a mejorarlo.



Emiliano García-Page, secretario provincial del PSOE toledano

AL BORDE DE LA UNANIMIDAD

"Tengo como orgullo que hemos sido una de las direcciones del partido en toda España que más ha apostado por la mujer, lo hemos hecho en el pasado y lo vamos a seguir haciendo con un planteamiento de democracia paritaria, respetando los criterios del 60/40". Números que relacionados con la mujer resultan mareantes, que decimos nosotros. El párrafo que precede al anterior, es decir el entrecamillado, corresponde a la cosecha del reelegido secretario provincial del PSOE toledano, Emiliano García-Page. Por cierto, así como que no quiere la cosa la marca de apoyo político se situó en lo más alto al conseguir el 99,6% de los votos. Para hacernos una idea, esto significa que sólo uno de los 274 delegados se hizo el remolón, pero sólo votó en blanco. ¡Record!

CUADERNOS MANCHEGOS

Periódico Regional Independiente

REDACCIÓN CENTRAL: C/ Francisco García Pavón, 39 - Apartado de Correos nº 91 - Teléfono (926) 53 80 42 y Fax: (926) 51 43 20 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
EDITA: Publicaciones Informativas La Mancha, S.L. (http://www.cuadernosmanchegos.com) - Correo Electrónico: 926514320@infonegocio.com
DIRECTOR: Francisco Rosado López

ECONOMÍA: Matías Díaz. CULTURA: José López Martínez.
POLÍTICA: Juan Ramírez. ENTREVISTAS: Francisco Rosado. OCIO: Gema Martínez. INFORMÁTICA: Juan Ollero. DEPORTES: Juan Gabriel Martínez.
CINE: Julián Marcos. DIBUJOS: Raquel Fernández. VIAJES: Alberto Palazón.
GASTRONOMÍA: Miguel Navas

DISEÑO Y MAQUETACIÓN: Alejandro Moya Morcillo.
COLABORADORES: Santiago Arroyo Serrano, Jesús Perona, Francisco López Martínez, Francisco Javier Lozano de Castro, Andrés Cañas, David Olmedo Valero.
AGENCIA DE NOTICIAS: EFE
*Depósito Legal: C.R. 17-1976 * R.G.P.I. 8160-46 (1976) - *R.E.P. 1.429 - Tomo 18 Folio 205 - Sección 1ª (1977) - *B.O.E. nº 84 (8-4-1977)

CUADERNOS MANCHEGOS no se hace responsable de las opiniones vertidas fuera de sus artículos editoriales.

LA VERBENA

SANTIAGO ARROYO SERRANO

La actividad política democrática consiste en servir a los ciudadanos, que son los electores de los que consideran mejores gestores de la economía y el patrimonio público. La política mejor es solidaria, abierta, dinámica, cercana a los problemas cotidianos que siempre son los más preocupantes, mucho más que la construcción de grandes mausoleos o celebraciones de exposiciones universales.

Sin embargo, no sólo es importante acercar las decisiones políticas (tanto las grandes obras como las cotidianas) al pueblo, sino también asumir ciertos criterios morales en la acción política.

Históricamente, se ha defendido en muchos casos una política alejada del ciudadano, poco democrática, incluso en los sistemas democráticos pocas veces son asumibles valores morales, pues el pueblo únicamente deposita su voto y el político por otra parte, no se preocupa de las individualidades, incluso llega a cometer atrocidades. Para conseguir el bien del estado, un gran gobernante, como decía Hegel "aplata muchas flores inocentes y destruye por fuerza muchas cosas a su paso", considerado más importante a la colectividad que al individuo.

Aunque habitualmente en las prácticas políticas no encontremos modos

Ética y política

de obrar moralmente, grandes teóricos de la política como Hobbes, Kant, Weber, han establecido criterios para que la política sea una actividad moralmente correcta, y no sean decisiones vacías de significado ético, como propugnaba Maquiavelo, para el que la ética es válida para el ámbito de lo privado, pero carece de sentido en las grandes decisiones de los poderosos, lo que lleva a separar ambas.

Estos grandes autores en su tiempo ya propusieron valores con los que los políticos hoy se describen si quieren conmovir o convencer a la opinión pública. Valores como la transparencia y la receptividad de los gobernantes respecto al pueblo que tiene mucho que decir sobre las actitudes políticas, la equidad, la dignidad y la servicialidad eran defendidos por estos autores para su práctica política, a pesar del funcionamiento poco democrático del poder en la época en que vivieron.

Parece que hoy hemos asumido que es imposible que la política sea ética, considerando que un político moral nunca puede ser un buen político. Si mantenemos este tipo de actitud sólo conseguiremos una mayor degradación de la actividad política y no el fin que se propone: el bienestar de los ciudadanos.